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昆明严重暴力恐怖事件中，暴
徒们惨无人道、滥杀无辜，我们对
此予以最严厉的谴责，对遇难群众
表示深切的哀悼，对受害群众表示
深切的慰问。也向那些勇斗歹徒的
警务人员和民众致以崇高的敬意。
恐怖主义是没有国界的，也期待今
后中国在更加有力地打击恐怖主
义的努力当中，能够更多地得到国
际上的理解和配合。

人人大大发发布布会会
提提问问很很尖尖锐锐
发发言言人人傅傅莹莹回回答答也也很很从从容容

本报特派记者 高扩 3月4日发自北京

4日，新闻发言人傅莹回答记者提问。 本报特派记者 王媛 摄

法制日报、法制网记者：问一个关
于立法质量的问题。我们注意到有不少
人批评中国的法律制度缺乏操作性，法
律有时候还不如司法解释管用，还有人
批评部门利益法制化，您是如何看待这
些批评的？

傅莹：你的提问也是一个要求。确
实，提高立法质量是本届人大常委会一
直以来非常强调的一个方向。我们需要
下比较大的力气去提高法律质量。用更
通俗的话讲，过去我们是要解决我们国
家有没有法的问题，今后要把重点放在
解决我们的法管不管用这个问题上。

用立法引领改革，围绕人民群众关
心的重大改革事项，该制定法律的就制
定法律，该修订法律的就修订法律，该废
止的就废止。要让重大改革都于法有据。

关键词：立法

让改革于法有据

美国有线新闻网记者：我们经常能听
到中国老百姓通过写信或者示威的方式，
抱怨官员滥用职权，让他们受到了不公正
的待遇，为什么他们只能被迫选择上访？

傅莹：信访在中国是一个很独特的
制度安排，在中国，“民告官”从法律上
讲有两条途径。第一条是行政诉讼法，
这是20多年前制定的。这些年原告胜诉
率明显下降，也确实存在着行政部门不
愿意当被告、法院不愿意受理的情况。
全国人大常委会将对行政诉讼法进行一
个比较全面的修订，尽可能排除对“民告
官”各种各样的阻碍。

第二条是行政复议法，这是15年前
制定的。但其作用也没有得到很好的发
挥。所以，人大常委会把对这部法律的
修订也列入五年立法规划中。

关键词：信访

排除民告官阻碍

美国哥伦比亚广播公司记者：中国政
府提出“和平崛起”这个概念已经有十多
年的时间了，中国的军费不断增长，这看
起来并不是十分和平，而且中国的邻国对
于中国在周边地区特别是南海和东海等
区域的军事力量不断扩大感到十分担心。
中国的邻国和国际社会是否有理由为中
国军费的不断增长而感到担忧？

傅莹：中国坚持走和平发展的道路，
这些年被证明是成功的，也是正确的道
路。你说到中国的军费和国防力量增长
了，那么中国就是不和平了。那么如果我
们国家发展强大，我们繁荣昌盛，然后我
们有一个很弱的国防力量，我们就和平
了？我认为看一个国家的国防力量，主要
是看它的政策方向。从本质上讲，中国的
国防力量是防御性的。

关键词：军费

国防弱就和平吗A B C
光明日报、光明网记者：监督是全国

人大一项很重要的职能，但是很多人对人
大监督工作并不满意，还编了一个顺口
溜，“开开会、走走点、听听汇报、发发牢
骚”。新一届全国人大常委会在履职的这
一年中在监督方面有哪些办法？未来会不
会出台更给力的措施提高监督效力？

傅莹：这个问题很有意思。我到人大
一年，开会开得挺多的，但是这些会是非
常重要、非常有意义的会，社会上可能对
人大的监督工作不是特别了解。这一年我
们对“一府两院”监督主要做了这样一些
事，听取了几个工作报告，对一些法律的
实施进行了检查，还组织了专题询问。我
们还在采取一些新措施，比如发放数据统
计表、搞问卷调查、在网上征求意见等，今
后我们要不断提高我们的监督实效。

D 关键词：监督

提高监督实效

衡阳贿选事件，性质确实很严
重，影响也是非常恶劣的，这是在
人大制度建立以来，发生的最严重
的破坏选举的事件。绝不允许对
人大制度的挑战，这些相关人员
已被依法追究责任。如果有人把
当代表当做谋取私利的机会，这
样的人怎么能够代表人民？我们
要用“零容忍”的态度对待贿选和
破坏选举的行为。


	A03-PDF 版面

